

Desastres naturales, fuente de pérdidas por 1.2 tdd: BM (El Financiero 05/11/12)

Desastres naturales, fuente de pérdidas por 1.2 tdd: BM (El Financiero 05/11/12) Marcela Ojeda Castilla Lunes, 5 de noviembre de 2012 Países de ingreso medio y bajo, los más expuestos. OCDE presenta manual sobre cómo manejar el riesgo financiero. Sandy nos recuerda que ningún país es inmune, dice Yong Kim. - Preocupa precipicio fiscal de EU al G-20 Los recientes desastres naturales en el Caribe y en la costa este de Estados Unidos son parte de una tendencia de la que hemos sido testigos en los últimos diez años, y que han originado pérdidas económicas por alrededor de 1.2 trillones de dólares en las últimas tres décadas en los países de ingreso medio y bajo. Este monto equivale a un tercio de toda la ayuda oficial para el desarrollo en ese mismo periodo y significa que como consecuencia del cambio climático, las pérdidas por desastres se han más que triplicado, enfatizó el presidente del Banco Mundial (BM), Jim Yong Kim. En conferencia de prensa, en el marco del encuentro del G-20 "Aumentando la fortaleza financiera a través del manejo de desastres", Yong Kim y el secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, coincidieron en el buen desempeño de México al respecto. Mientras Gurría Treviño presentó el Manual sobre cómo manejar el riesgo financiero de los desastres naturales, el presidente del BM apuntó que México cuenta con una estrategia modelo en la administración de riesgos frente a desastres naturales. A su vez, el secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, destacó que el primer entregable en este ámbito consistió en un libro elaborado entre la presidencia del G-20 y BM, en donde 16 países aportaron sus experiencias en materia de administración de riesgos. La idea es que fuera un documento útil para la elaboración de la política pública, en donde los países miembros pudieran conocer a través de la publicación qué es lo que cada uno está haciendo para administrar los riesgos en materia de contingencias naturales. Encrucijada Yong Kim alertó que la destrucción causada por el huracán Sandy nos recuerda que ningún país es inmune a los desastres naturales, e insistió en que es parte de una tendencia inagotable a lo largo de diez años, dentro de los cuales, gastos en desarrollo han quedado eliminados en cuestión de minutos o de días. "Es el cambio climático. Por años, las temperaturas extremas van a estar ocurriendo anualmente para al final del siglo, cuando antes los eventos que sucedían una vez a lo largo de la vida de una persona ahora han incrementado el número impresionantemente. "Los países de ingreso medio y bajo estaremos en una encrucijada durante la siguiente década, porque estamos más expuestos a un riesgo incrementado y dramático y tenemos que mejorar nuestra capacidad de ser resistentes. Las decisiones que hoy tomemos, van a determinar nuestra resiliencia ante los desastres", señaló. Yong Kim dijo que esto será crucial para el bienestar de los pueblos en el corto y largo plazos, y que si los países toman decisiones sin estar bien informados, estarán arriesgándose a fracasar en sus estándares de construcción, pero sobre todo poniendo en riesgo vidas y activos en los países. "Entender esto es parte de las medidas que tenemos que tomar, pero no todo el riesgo se puede mitigar; tenemos que fortalecer la capacidad de los países ante su habilidad de responder garantizando que existan mecanismos para el financiamiento y la recuperación. "El BM está trabajando con muchos países para avanzar en estos programas según las necesidades. Valoro mucho las atenciones del presidente Calderón, del secretario Meade y de México sobre las facilidades en esta discusión en el G-20. "Ahora, la comunidad internacional tiene la obligación de transferir el conocimiento. Intercambiar experiencias no basta por sí solo. Tenemos que ayudar a los gobiernos a tomar decisiones que mejoren nuestra capacidad de recuperación." Apuntó que el siguiente paso es aterrizar estas experiencias y tomar buenas decisiones y prácticas, y que se tienen que aplicar medidas de reducción de aquí en adelante.